

COMPETICIONES

Las ligas europeas vetarán que la Champions League pase al fin de semana

La asociación de competiciones nacionales ha aprobado un documento con las condiciones para negociar con la Uefa el calendario de 2021-2024, en el que también se incluye rebajar la brecha de ingresos entre la Champions y la Europa League.

Palco23
19 oct 2018 - 17:17

Las ligas europeas vetarán que la Champions League pase al fin de semana

Toda la industria del fútbol tiene claro que 2021 puede marcar un punto de inflexión clave en el negocio, pero las ligas nacionales van a defender su cuota de mercado. La European Leagues, entidad que reúne a los campeonatos domésticos de toda Europa, ha aprobado un documento en el que marca las líneas rojas para negociar el calendario del ciclo 2021-2024 con la Uefa. Y hay dos cuestiones claras: no van a renunciar a la propiedad del fin de semana y no aceptarán un continuo aumento de la brecha de ingresos entre equipos.

El organismo, en el que participan LaLiga, Premier League y Bundesliga, entre otras, acepta de buen grado que se cree un tercer torneo internacional. Eso sí, siempre que se respeten los méritos deportivos. De ahí que la gran mayoría de ligas nacionales (sobre todo las pequeñas) solicite revocar el acceso directo de cuatro clubes a la Champions League en el caso de España, Alemania, Inglaterra e Italia.

En este aspecto no hay consenso, pues se ha propuesto regresar al anterior modelo: tres accesos directos y uno más a través de fase previa. Por el contrario, sí que hay acuerdo en que "un mínimo de 36 campeones nacionales (aproximadamente dos tercios de la lista de acceso) deben participar en las fases de grupos de todos los torneos de clubes de la Uefa".

Esta discusión redunda en la importante brecha de ingresos que se está abriendo entre las cinco grandes ligas con el resto, y sobre todo también entre los clubes dependiendo del torneo que jueguen. "El ratio de distribución entre las tres competiciones debería reducirse", insisten, con una propuesta de que no exceda un múltiplo de 3,5 entre Champions League y Europa League, y un múltiplo de 2,5 entre el

segundo torneo y el tercero que se propone crear.

La diferencia de pagos entre las dos competiciones existentes será de 3,8 veces en 2018-2019, con 1.950 millones de euros para la primera y 510 millones para la segunda. Y, si bien no hay acuerdo sobre las plazas fijas para cada liga nacional, en lo que sí hay casi plena unanimidad es en que “el concepto de títulos históricos no debe formar parte del modelo de distribución dentro de una competencia debido a su efecto distorsionador para el equilibrio competitivo”. Según un estudio realizado por LaLiga en su momento, la brecha que podría abrirse entre sus principales clubes y el resto podría irse a los 150 millones de euros por temporada respecto a la actualidad.

Una forma de que no todo el dinero se concentre en unos pocos es la reformulación de los pagos por solidaridad. “Se debe aumentar significativamente para ayudar a reducir la brecha financiera cada vez mayor en el fútbol de clubes europeos. El mayor porcentaje de solidaridad debe utilizarse principalmente para los clubes no participantes de las federaciones nacionales, tengan o no presencia en la fase de grupos de la Champions League”, señalan.

En este sentido, proponen que la Uefa cree un nuevo fondo de apoyo a las ligas nacionales de países pequeños y medianos para “proyectos de desarrollo con énfasis en el desarrollo de los jóvenes, el compromiso de los aficionados, las infraestructuras, la lucha contra el amaño de partidos y la lucha contra la piratería, entre otras actividades”.